



Saint-Denis, le 16 juin 2025

Frères et sœurs du diocèse de Saint-Denis,

Chers amis de Seine-Saint-Denis,

Nous assistons sur la scène internationale à une grave escalade de tension et de violence. Ici, en Seine-Saint-Denis, comme ailleurs, cela ne peut pas nous laisser indifférents.

Depuis plusieurs mois, chaque jour, nos cœurs sont bouleversés par ce qu'éprouvent les otages du 7 octobre 2023 et leurs familles et par le sort terrible de la population de Gaza. Nous pensons si fort aux chrétiens de la paroisse catholique de la Sainte-Famille de Gaza, comme à tous les habitants de ce territoire.

Depuis ces dernières heures, alors que les attaques militaires redoublent, nous tremblons avec les populations palestinienne, israélienne et iranienne sous les bombes.

Nous n'oublions pas non plus toutes les victimes et les déplacés de ces pays déchirés par les conflits, dont des ressortissants vivent, inquiets, à nos côtés : la Syrie, le Yémen, des pays d'Afrique (Cameroun, Nigeria, République centrafricaine, RDC, Sahel, Somalie, Soudan), d'Asie (Afghanistan, Birmanie, Pakistan), d'Europe de l'Est (Arménie, Russie, Ukraine), des Caraïbes et d'Amérique latine (Colombie, Haïti, Mexique), et tant d'autres encore, hélas.

Chrétiens, à l'écoute de l'Évangile, nos seules armes sont la prière et une fraternité simple vécue d'abord en proximité. Elles nous aident à agir, à ne pas nous résigner aux logiques de violence et de guerre, à chercher sans faillir les chemins de concorde.

Ainsi, comme évêque de Saint-Denis, j'invite chacun, seul, en famille, en communauté ou en paroisse à vivre la semaine qui vient, si décisive et périlleuse, dans une intercession fervente pour la Paix en intensifiant les prières, restant enraciné dans l'espérance.

Je donne rendez-vous à celles et ceux qui le souhaitent samedi 21 juin, à 9h00, en notre basilique-cathédrale Saint-Denis pour célébrer ensemble la messe pour la Paix.

Nous nous confierons et confierons populations et dirigeants à Marie, Notre-Dame de la Paix.

Je sais que nous sommes nombreux à partager le désir de fraternité et de solidarité. Alors de tout cœur, je compte sur vous, sur vos proches et vos familles, chrétiens du diocèse et amis de Seine-Saint-Denis pour devenir plus encore des acteurs de Paix dans nos villes et nos quartiers. La Paix commence au travail, dans nos rues et nos cages d'escalier ! Propagateurs de Paix : voilà notre responsabilité, notre engagement, notre mission de chrétiens. Je compte sur vous, je prie pour vous.

Certes la logique du conflit et de la division est contagieuse. Mais nous croyons que l'engagement pour la Paix l'est plus encore. Que ce désir de Paix naisse d'abord en nos propres cœurs !

+ Etienne Guillet

Evêque de Saint-Denis-en-France